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特 集

コロナ禍で再び銭湯がコミュニケーションの
場として注目されました。
いつも同じ人がいる訳じゃない。
若 者もお 年 寄りもみんな が広い湯 船に
浸かって心も開放的になります。
今日はあの人に話し掛けてみようかな・・・

サウナと水風呂に交互に入ることにより到達
する境地！「ととのう」
若い人たちを中心にサウナがブームです。
ロウリュウや露天風呂、水風呂の温度にも
こだわって銭湯でしかできない体験を。

足が伸ばせる広い湯船に高い天井、
心地良い水の音と湯気に包まれて・・・
湯上がりは定番のコーヒー牛 乳に 、
なんと地ビールが飲める銭湯まで！ 
肩ひじ張らずに気 楽にエネルギー
チャージ！
明日への活力が湧いてきます。

1

3

コミュニケーションの場

2

明日への活力

サウナでリフレッシュ

近年都内の銭湯の数が大幅に減ってきています。
狛江市の3つの銭湯は市民の健康に寄与し、災害時
の協定も結んで頂いております。
狛江市議会も市民の健康増進のために力を尽くして
参ります。

編集後記

体調に配慮
して

無理なく

楽しみまし
ょう
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T A L K  A B O U T  K O M A E

こんなことを
決めました

インボイス制度は導入延期を

令 和５年 第３回 定 例 会は８月31日（木）から10月５日（木）まで の36日間
行いました。提出された議案・陳情等は計21件で、慎重に審議しました。

インボイス制度の導入延期を求める意見書
を政府に送付することを求める陳情が
出されました。３人の議員が賛成討論
を行い、採決の結果、賛成少数で不採択
となりました。

※結果の詳細については７ページの議案と結果をご確認ください。

▶今号ではこの中から４つをPICK UPします。

議案審議

８月31日 
定例会初日

10月５日 
定例会最終日 委員会提出議案 0件市長提出議案 18件

議員提出議案 1件 陳情 ２件
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1
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陳情第１号 インボイス制度の導入延期を政府に求める陳情

零細事業者、フリーランス、文化芸術家、一人親方、
農 業 者 、個 人 タク シ ー 運 転 手 、シ ル バ ー人 材
センターなど 広 範 な 事 業 者 に 影 響 が 及 び 廃 業
に 追 い 込まれてしまう可能性がある。地域経済の
衰退に拍車をかける恐れがある。

物価高の今、今年10月からインボイス制度の導入
を実 施 することは 、経 済 的 に 厳しい 小 規 模 事 業
者や個人事業主をさらに苦しめることになる。
導入 延 期どころか廃止を政 府は英 断 する必 要が
ある。

こんな賛成意見がありました

市独自の物価高騰対 策として、住民税
非 課 税世帯 特別 給付 金の対 象世帯の
拡大、新たに大学生や中小企業者、農業者
への支援を実施する経費が計上されて
います。また、狛江駅周辺の「ほこみち」
制度による道路空間の活用等の中核を
担い、官民連携によるまちづくりの共創
プラットフォームとして、「地域まちづくり
法人」を設立する経費を計上するとともに、
都 市ＯＳを活 用した 地 域 課 題 の 解 決
に向けたスマートシティ・リビングラボ

システムの導入費用等が計上されました。
他にも安全対策として全公立保育園４園
の門扉を改修し、電磁石錠にする経費や、
自転車ヘルメット購入費助成の対象を
大人まで拡大するとともに助成件数を
増額する経費、学校１１０番について令和
６年１月から警察機関との通信網が変更
されるため、全小中学校の学校１１０番
を更新し対応する経費などが計上された
補正予算が成立しました。

令和５年度
一般会計補正予算（第３号）が
全会一致で決まりました

議案第 28 号 令和５年度狛江市一般会計補正予算（第３号）

　　　住民税非課税世帯特別給付金の事業
詳細は。

　　　住民税非課税世帯に加え、住民税均等
割のみ課税、所得割非課税の世帯を新たに
対象として拡大。

Q

A

　　　園内・園外活動時の置き去り、見失い、
飛 び 出し事 故 等 の 防 止 に資 する機 器 等を
導入するための経費や、現在０歳から２歳児
を 対 象とした 午 睡 時 の 事 故 防 止 の た め の
ベビーセンサー等の整備、機器の導入にかかる
経費の補助が対象。

　　　送迎バス等安全対策支援事業補助金
の 対 象となる保 育 園 の 安 全 管 理 の ため の
費用について、安全整備として認められている
事業の内容の範囲は。

Q

A

質疑応答

ZZZ...
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付託先 件名 結果 付託先 件名 結果

議案と結果
全会一致の議案等

令和５年度狛江市一般会計補正予算（第３号） 原案可決即決

令和５年度狛江市国民健康保険特別会計
補正予算（第１号） 原案可決即決

狛江市介護予防・日常生活支援総合事業に
関する条例の一部を改正する条例 原案可決社会

狛江市空家等の適切な管理及び利活用に
関する条例の一部を改正する条例 原案可決建設

令和４年度狛江市介護保険特別会計決算
の認定について 認定決算

令和４年度狛江市駐車場事業特別会計決算
の認定について 認定決算

令和４年度狛江市下水道事業会計決算の
認定について 認定決算

有機フッ素化合物（PFAS）対策の推進を
求める意見書 原案可決即決

狛江市特定教育・保育施設及び特定地域型
保育事業の利用者負担に関する条例の一部
を改正する条例

原案可決社会

令和５年度狛江市後期高齢者医療特別会計
補正予算（第１号） 原案可決即決

令和５年度狛江市介護保険特別会計補正予算
（第１号） 原案可決即決

非常勤の特別職の職員の報酬及び費用弁償に
関する条例の一部を改正する条例 原案可決総務

狛江市条例の読点の表記を改める条例 原案可決総務

狛江市下水道事業の設置等に関する条例及び
狛江市長等の損害賠償責任の一部免責に関
する条例の一部を改正する条例

原案可決総務
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自由民主党・明政クラブ 日本共産党
狛江市議団

狛江市議会
公明党 無会派

分かりやすい
政治を伝える・
維新の会

[ ○賛成 ×反対 ―欠席  ]

令和５年
第３回定例会

付託先略称
即決：本会議即決

総務：総務文教常任委員会

社会：社会常任委員会

建設：建設環境常任委員会

決算：決算特別委員会

インボイス制度の導入延期を政府に
求める陳情

令和５年度狛江市一般会計補正予算
（第３号）の編成替えを求める動議

令和４年度狛江市一般会計決算の
認定について

令和４年度狛江市国民健康保険特
別会計決算の認定について

令和４年度狛江市後期高齢者医療
特別会計決算の認定について

狛江市選挙管理委員の選挙（大久保
幸藏氏、鈴木晃子氏、園田弥市氏、
山本格氏）

狛江市選挙管理委員補充員の選挙
（松本和美氏、三角光正氏、亀井力雄氏、
安川信一郎氏）

健康保険証の存続を求める陳情

狛江市印鑑条例の一部を改正する条例

狛江市税条例の一部を改正する条例

付
託
先

議
決
結
果

議
　
長

賛否がわかれた
議案の○×結果

会 派 名／名前

不採択－ × × × × × × ○ ○ ○ ×○ － × × × × ○ － ○ ○

－ × × × × × × ○ ○ ○ ×○ － × × × × × － × ×

× × × × × × × ○ ○ ○ ×○ × × × × × ○ ○ ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○× ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○× ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○× ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○× ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○× ○

投票による

投票による

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

否決

不採択

原案可決

原案可決

認定

認定

認定

当選

当選

社会

即決

社会

社会

社会

決算

決算

決算

即決

即決
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健康保険証廃止の中止を
求める陳情が出されました

健康保険証の廃止を中止
して存続するように、国に
意見書を提出を求める陳情
が出されました。
１人が反対討論、５人の議員
が賛成討論を行い、採決
の結果、賛成少数で不採択
となりました。

陳情第４号 健康保険証の存続を求める陳情

こんな意見がありました

デジタル化を推進することは行政の効率化に寄与するだけ
でなく、なりすまし受診等による不正な医療給付費の発生を防ぐ
ことが可能。この仕組みを紙の健康保険証で実現することはほぼ
不可能。早急に紙の健康保険証を廃止してデジタル化を推進する
べき。

マイナ保険証に関するトラブルは命の危険に直結する。別人
の情報に基づいた診療や投薬は重大な医療事故に繋がりかねない。
マイナンバーカードに一本化するのはトラブルが解決してからでも
遅くない。

多摩地域にある一部の井戸はPFASが原因で取水制限され
ており地下水の汚染が進んでいる。市民の命と健康を守って
いくためにも調査や対策を進めていくことが求められている。

PFASの代表例であるPFOSとPFOAは自然界でほぼ分解
されず「永遠の化学物質」と呼ばれている。人体や環境へ
の影響が徐々に明らかになりつつあるが、現状は不安だけ
が掻き立てられている。国や東京都は予算と科学的知見を
結集して調査に全力を挙げその結果を自治体とその市民に
情報提供を行うべき。

反対

賛成

PFAS に対する
市民の不安を払拭するために

政府に要望しました

PFASに対する最新の科学的知見
等を踏まえて、健康影響及び環境
に関する評価を明確にし、市民に
分かりやすく示すこと、また、健
康影響等が懸念される場合は、
対策等もあわせて検討し、自治体
への情報提供と必要な支援を行う
こと等、政府に対し求めました。
採決の結果、賛成全員で原案可決
となりました。

議員提出第４号 有機フッ素化合物（PFAS）対策の推進を求める意見書

こんな賛成意見がありました
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９月25・26・27日の３日間、議長と監査委員を除いた議員全員で決算
特別委員会を開催し、慎重に審査を行いました。令和４年度は、歳入について
市税が過去最大を更新、歳出については感染症対策を行いつつ物価高騰
対策、子育て支援への充実、脱炭素やDXの推進を図りました。本決算は
黒字となり、各決算は認定されました。

みんなのお金の

使い道使い道
 令和４年度 一般会計決算審議結果

350.1億円

１年で使ったお金

一般会計
歳出

合計額

372.3億円

入ってきたお金

一般会計
歳入

合計額

49.2%
172.3億円

民生費
社会福祉や高齢者福祉、
児童福祉などに関する経費

43.9億円

12.5%

41.6億円

11.9%11.911.911.9%%%

26.8億円

7.7%7.77.77.7%%%

24.6億円

7.0%7.07.07.0%%%

16.5億円

4.7%4.74.74.7%%%
12.1億円

3.5%3.53.53.5%%%

12.3億円

3.5%3.53.53.5%%%

教育費
学校教育や文化・スポーツ振興
などの社会教育に関する経費

総務費
総務管理、税務、戸籍、選挙、

統計などに関する経費

衛生費
予防接種や健康診査などの
保健衛生や清掃に関する経費

土木費
道路や公園などの整備や
維持管理に関する経費

公債費
借り入れた市債の
返済に関する経費

歳出歳出

35.4%35.435.435.4%%%
131.9億円

市税

20.8%20.820.820.8%%%
77.5億円

国庫支出金14.1%14.114.114.1%%%
52.6億円

都支出金

7.6%7.67.67.6%%%
28.2億円

地方交付税

6.9%6.96.96.9%%%
25.6億円

繰越金
6.8%6.86.86.8%%%
25.4億円

譲与税・
交付金

歳入歳入

どうなった？

その他
議会運営や商工農業振興、
消費者行政などに関する経費

消防費
消防や災害対策
などに関する経費

2.6%2.62.62.6%%%
9.7億円

市債

5.8%5.85.85.8%%%
21.4億円

その他
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多様化する市民ニーズに応える

持続可能な財政運営を

コロナ対策を評価　

今後は子育て・福祉分野の充実を

約２０億円の黒字を活用し、

さらなる生活支援をすべき

経常収支比率を始め、主要な財政指数は概ね改善され、
借金を減らしながら有形固定資産を増やす、もしくは
資産価値を維持管理された努力を評価する。
松原市長１期目は令和元年東日本台風の水害対応と、新型
コロナウイルス感染症への対応のため、公約実現にあたり
苦労された４年であったが、ゼロカーボンシティの推進、
（仮称）駒井公園、調布都市計画道路3･4･16号線（岩戸
北区間）整備事業、市民センター改修と新図書館整備等の
公約について、大部分が達成もしくは着手。
今後もさらなる行財政改革を強く要望、市長公約達成に
全力で努められることを期待し、自民党･明政クラブは令和
4年度狛江市一般会計決算を認定する。

コロナ禍、職員が部署を超えて一丸となって取り組ん
だ様々な事業、堅実な財政運営等、評価できる事業は
多い。しかし、まちづくりを支え、狛江市の将来を左右
する「人権」と「市民参加」の観点からみると、狛江市
の未来が危ぶまれる1年であった。人権基本条例が策定
された直後にも関わらず、令和４年度新たに実施され
た人権施策は、人権啓発誌と啓発講演であり事業費の
合計は156万9千円。これが狛江市の人権問題に対す
る本気度である。そして、６つの施設を統廃合する図
書館分割移転である。条例に定められた市民参加を行
わずに計画を進める市のあり方は、市民の条例に対する
信頼性を失いかねない。残念だが不認定とする。

令和4年度は新型コロナウイルス感染が収まらず社会がどの
方向に進んでいくのか不明な中、コロナ感染対策と経済対策を
中心に据えた決算だった。「住居確保給付金」をはじめとする
生活支援。さらにはコロナ禍で不安を抱える児童生徒への支援
対策が進められた。緊急事態から完全には脱していない過渡期
であったことを考えるとセーフティ重視決算として評価したい。

コロナが5類に移行した今、これからの日本を
支える子育て支援や福祉の充実、働く人
たちの賃金上昇にテーマが移っている。
子育て・福祉分野の事業委託費の
見直しなどを行うためには臨時財政
対策債のさらなる活用も考えられる
のではないか提言を行った。

まちづくりを支える

「人権」と「市民参加」
少子化対策は

子育てに安心持てる

社会整備と教育予算

若者支援と狛江の持つ強みを

生かすまちづくりを評価

税収や交付金が伸び財政全般が好調であった令和４年
度、臨時財政対策債抑制の効果として国からの補填額
の一部が市民の純利に直結したことを評価する。基金と
市債残高の差額が多摩26市中でもマイナス幅が大きく、
未だ過去の借金の悪影響が残る。財政好調でも引き続
き借金抑制方針で次世代に負担を残さない市政を。少
子化対策としては、どのような環境下でも全ての子ども
を健やかに育てられる安心が持てる社会整備が本質。
給食費無償化、体験格差解消や、学校の通常級にサポー
ターを配置する予算を組み学校現場の好循環を。循環
型社会づくりとして地方連携を評価。公務非正規職の格
差是正のため勤勉手当財源を国に共に求めて行く。

市税等徴収率の高さは市民の理解と行政の努力の成果の賜物だ。
自助共助公助での防災体制の充実、市民センター改修・新図書館
の整備の市民参加、立地適正化計画による住み続けたいまちづくり
の推進を評価。多世代・多機能型交流拠点に期待するが、予算と
人材の早急な対応が必須。得意分野を発揮できる人財配置とハラス
メントのない風通しのよい職場環境の整備を求める。ひだまりセンター
は来年度の組織改正に加え、２人の係長職が必要。可視化できる

ゼロカーボンシナリオのアピール、若者支援は情報
のアップデート、連携強化と事業拡充を要望。

敬老事業は実態に合った見直しが必要。
財政を着実に安定させた本決算を認定
する。

【総括】小中学校プールの稼働実績、今後予想される
少子化の人口統計的数字、市営プールの赤字収支実績等
の推移を見据えて、公共施設の再編に関して一定の考え方
を示していく必要があるのではないか、市の認識を伺う。
答弁では「教育委員会で検討する必要性はあるが、
公共施設マネジメントという点では、学校プールや市民
プールの改修や更新の時期を見据え、現状の利用状況

や費用対効果、市民ニーズの変化や将来的な見通し等
を勘案して、機能の集約化について検

討することも一つの考え方」と伺う。
【個別】行政印刷物の価格設定
の意味合い、ゆうゆう教室の
環境改善を指摘、以上に関し
今後の検証を期待、決算を
認定する。

日本共産党が求めた子どもの医療費小学６年生まで所得
制限の撤廃、就学援助の対象者拡大、国保の子ども均等
割軽減等が実施されたことは評価する。昨年度は約20
億円の黒字であり、長年の努力の結果。しかし長引く物価
高騰で貧困と格差は広がっており、黒字を活用し、さらなる
市民・事業者への支援策を実施すべきであった。中央図
書館の分割・移転は、市民参加と市民協働の条例により、
市民参加の手続きが必要だった。ところが市は「改修
基本方針」を、市民に意見を求めるべきところ、
市民の意見を聞かずに決定し、基本条例の
趣旨に反している。以上のことから決算は
不認定とする。

認 定

認 定

認 定 認 定

認 定

について議論しましたみんなのお金みんなのお金
 一 般 会 計
決 算 審 議
討 論 要 旨

討論全体については
二次元コードから議会中継

（令和５年第３回定例会10月５日
本会議56分53秒から）
をご参照ください。

CHECK

不認定

不認定

しの　浩司
自由民主党・明政クラブ

宮坂　良子
日本共産党狛江市議団

小木　哲朗
無会派

高木　さとこ
無会派

吉野　芳子
無会派

ひらい　里美
無会派

「人にやさしいまちづくり」を

貫いた支援を推進
令和４年度は未だ新型コロナウイルス感染症への警戒が
なされている状況下でしたが、最大限、市民生活、事業者
支援を実施され、松原市長の政治信条である「人にやさ
しいまちづくり」を貫かれた。財政の健全性に努めること
で、コロナ対策や重層的支援体制整備、子育て環境の充
実など、水害対策として市内２箇所の排水樋管の遠隔化
工事など、多くの事業で市民サービスの効果を出し、着
実で効率的に進めた。松原市長のリーダーシップのもと
市民とともにつくる「人にやさしいまちづくり」を進め、
より良い市民生活を実感できる市
政運営を要望し、狛江市議会公
明党は令和４年度狛江市一般会
計決算を認定とする。

認 定

小野寺　克己
狛江市議会公明党

三宅　まこと

分かりやすい政治を伝える・
維新の会

プールコストを鑑み
公共施設マネジメント議論加速へ

８人 の 議 員 が
一 般 会 計 決 算 に

つ い て 討 論 を
行 い ま し た 。
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一 般 質 問ってなぁに？
Q.Q.

二次元コードを読み込むと、
各議員の一般質問の動画が
ご覧いただけます。

第３回定例会では、９月７日、８日、11日、12日の４日間に

わたり20人の議員が一般質問を行いました。

各議員の主な質問と答弁を要約して掲載します。

議 員から市への
質 問・提 言です。

A.

岡村 しん
日本共産党狛江市議団

❶PFASが蓄積されるとどのような病気の可能性があるか
❷PFASの検査をしている井戸の検査頻度と結果は 
❸26市独自でPFASの調査状況は ❹狛江市で調布や
国分寺のように井戸水の調査を行う場合幾らくらいの
予算が必要になってくるのか ❺狛江市の財政でもできる。
調査の必要があるのでは ❻狛江市民20名が血液検査を
行い、6名が基準値以上。狛江市の所感は。

質  

問

❶確定的な知見はない ❷２種類の調査を毎年実施。
１つ目は継続調査。令和４年度の市内２地点のPFOS
等合計値は210ng/l、53ng/l。２つ目は概況調査。令和
４年度のPFOS等合計値は1.2ng/ l  ❸国分寺市等で
調査しているほか、調布市、武蔵野市で補正予算を計上
❹約600万円 ❺現時点では調査予定はない ❻血液検査
等情報は引き続き注視する。

回  

答

安心して使える水へ
PFASへの対応について

宮坂 良子
日本共産党狛江市議団

❶マイナ保険証トラブルは命に係わる、７割が反対・延期
要望。解明まで停止を国へ求めて ❷保険証は24年に
廃止か ❸資格確認書の提供により保険診療は受診可能か 
❹マイナカードは任意か ❺５年更新忘れた場合。

質  
問

❶国の総点検の実施、再発防止対策、信頼回復の取組
の動向を注視する ❷その予定 ❸受けられる ❹任意で
ある ❺詳細は未定。

回  

答

安心して医療を受けるために
～保険証は存続を

❶物価高、酷暑による市民生活への影響をどうとらえてい
るか ❷熱中症は室内が最も多く、防ぐにはエアコンが
効果的。命を守るために設置費用・電気代の補助を 
❸生活保護基準が下がり続けている、夏季見舞金を。

質  

問

❶市民生活への影響、市民の命に危険を及ぼすことを
認識し、各種対策に取り組んでいる ❷現在実施する考え
はない ❸必要性を認識し、都へ要望している。

回  

答

物価高、酷暑から命とくらしを
守る支援を

西村 あつ子
日本共産党狛江市議団

❶市内の感染状況 ❷福祉施設の感染状況 ❸入院体制 
❹公共施設へアルコール設置を ❺「＃７１１９」　の周知を
❻多摩府中保健所 ア東京都の保健所在り方検討会の状況
イ狛江市の意見 ウ報告書の内容。

❶増加傾向 ❷報告なし ❸入院可 ❹感染防止対策を行う 
❺効果的な方法を検討 ❻ア報告書をまとめ公表 イ事前に
所管地域が大き過ぎる ウ市町村支援や連携強化等。

質  

問

回  

答

❶聴覚過敏者への支援 アクワイエットアワーの取組内容
イクワイエットアワーの推進を ウ音の対策でステッカー
を作成しソフトな注意喚起は ❷多摩川住宅建替え ア発掘
調査の考え イ学区の対応を早急に。

❶ ア商業施設で音や光の刺激を緩和する取組 イ他市取
組等情報収集 ウ効果的な方法を情報収集 ❷ ア調査費用
等を絞り込むよう調整 イ教育委員会に相談の旨周知。

質  

問

回  

答

コロナウィルス感染について

市民要望について

※1

荒木 てつ
日本共産党狛江市議団

当事者とその保護者の切実な願いである市内中学校で
の難聴学級の設置について、現在の検討状況は。

質  

問

中学校に入る段階で見定める必要があり、教員の意見
や将来的な生徒数の見通しを踏まえた上で検討。

回  

答

教育環境の充実について

視覚障がい者の方たちと肢体不自由者の方たちとの両者
にとって、移動しやすい歩道のあり方について。

質  

問

誰もが安全かつ快適に移動できるインクルーシブな
道路空間を提供することである。

回  

答

視覚障がい者の支援について

水道道路拡幅のために取得した用地の利活用について。質  

問

違法駐車などの不適正利用を防止つつ、歩行者の安全
のため一部歩道拡幅して通行できるようにしている。

回  

答

市民要望について

佐々木 貴史
狛江市議会公明党

❶六郷・猪方排水樋管への排水ポンプの設置に向けた
現状と課題を伺う ❷災害時には避難所ともなる体育館へ
のWi-Fi設置の進捗状況を伺う ❸狛江市独自の出産祝金
（１人２万円給付）の制度の通年化の考え方を伺う ❹子ども
の医療費助成の所得制限を中３まで撤廃に向けた検討
内容を伺う ❺今年度創設された帯状疱疹ワクチン接種
への費用助成の実績を伺う ❻介護する方・ケアラー支援
に向けた課題を伺う。

質  

問

❶実績ある東京都都市づくり公社と契約し基本設計
を推進。土地取得等が課題 ❷夏季休業期間中に、
全小中学校体育館にある教育用Wi-Fiを災害時に避難者
がWi-Fiを利用できる機能を有するアクセスポイント
に変更 ❸次年度以降も継続して実施 ❹他市の状況も
踏まえ検討 ❺５、６月115件、７月140件で増加傾向 
❻家族の問題として問題が顕在化しない点。

回  

答

市民要望の実現に向けて

狛江市議会公明党

小野寺  克己

広告収入で費用を賄うことで設置費用なしで屋外に整備
可能なＡＥＤ24時間対応事業を提案。時間外には、
市役所以外の公共施設でＡＥＤを使えない状況。順次
整備すべきと考えるが、市の見解は。

質  

問

24時間使用可能とすることで、応急救護体制のさら
なる強化につながると考えるが、屋外設置は防犯上の
課題もある。先行自治体の状況等を確認する。

回  

答

ＡＥＤの設置推進へ

外出が難しくなった高齢者の社会参加支援として、対面
交流の代替手段として、抑うつ傾向のリスクを下げる
効果の高いビデオ通話機能で友人と交流できる機会を提
供することについて伺う。

質  

問

外出が難しくなった高齢者の社会参加支援は課題と
認識。提案のあった支援策も含め、先進自治体等の
実施状況等踏まえ、調査研究。

回  

答

孤独・孤立対策の推進を
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山田 幸子
狛江市議会公明党

❶国の認知症基本法の基本計画と整合性を合わせた市の計画
策定は必要。見解は ❷認知症の方との関わりは年齢問わず
ある認知症キッズサポーターの取組みは ❸eスポーツ　
を活用したフレイル予防の取組みは。

質  

問

❶次期高齢者保健福祉計画の中で整合できるよう調整 
❷実施済みの学校以外の実施に向けた取組みを検討 
❸先進自治体等の実施状況を踏まえて、今後、検討。

回  

答

認知症バリアフリー社会を目指して

❶ランドセル症候群　の認識と健康面に与える影響は 
❷通知が出されていた置き勉の状況は ❸理解されて
いない子どもがいる。再度対策を ❹睡眠と健康や学習
への影響と不登校との関係は ❺睡育を要望。

質  

問

❶健やかな発達に影響 ❷ルール記載の資料を配布 
❸朝会や集会、保護者会で説明 ❹不登校の要因として睡眠
不足のケースがある ❺生活改善について指導・助言。

回  

答

子どもの教育環境について

※2

※3

狛江市議会公明党

石川 和広

❶情報バリアフリー化を図る上での課題は ❷全国の
自治体で初の「軟骨伝導イヤホン」導入の経緯は ❸「心の
バリアフリーハンドブック」の作成を図れないか。

質  

問

❶個々の状況に応じた適切な配慮や支援 ❷窓口を訪
れる聞こえに不自由を感じている方に寄り添う機器
と判断し導入した ❸周知・啓発ツールの作成に向け
た調査研究を進める。

回  

答

バリアフリー社会の推進に向けて

❶学校プール集約の方向性を見極める為、学校外施設
で水泳技術指導を含めた授業を実施する検証も必要では 
❷旧狛江四小跡地サウンディング調査　後の展開は。

質  

問

❶民間施設の活用の検討は大変有用。新年度に向け
て試行実施等の検証を検討 ❷調査の提案等は今後の
検討の参考とし、今年度中に跡地に整備する必要な
機能や規模等について示したい。

回  

答

まちづくりとしての
公共施設マネジメント

※4

三宅 まこと
分かりやすい政治を伝える・維新の会

❶大会の事業規模金額は ❷協賛金の概要及び決算見込
みは ❸いかだレースと市民まつりの協賛費と花火大会
の協賛費の絶対額はどのくらい違うか ❹狛江の有料席
と近隣市自治体の有料席価格設定は ❺出店者料金の
価格水準に関して狛江と他花火大会の相場比較は 
❻歳入増を目的に出店料増額、有料席ひとりあたり単価
アップ、無料の自由席を有料の升席やシート席にする
考えは。

質  

問

❶歳入は市助成金、協賛金、有料席販売収入、繰入
金等、歳出は花火打上委託、会場設営費、警備委託、
広報費等。予算ベースで計9,340万円 ❷一口１万円
以上から、協賛金額に応じ特典あり。合計319件で約
2,350万円 ❸いかだレース約338万円、市民まつり約
250万円 ❹テーブル席は狛江市２万４千円、調布市
２万６千円、川崎市は３万円など ❺狛江市の出店料
は比較的安価 ❻席単価は今回の経費等を踏まえ検討。
今後も無料一般席を設ける考え方は変わらない。

回  

答

せめて３年に１回の頻度で花火大会
をやるために

分かりやすい政治を伝える・維新の会

きたみ まさし

❶狛江市公式LINEの登録数 ❷通報内容と件数 ❸進捗
状況の公開予定は ❹相談を網羅する仕組みへの拡充は。

質  
問

❶５万３千件 ❷道路は舗装の剥がれ等で241件、屋外
広告物は172件 ❸予定なし ❹ニーズ等を見極めていく。

回  

答

安心・安全な狛江市を目指して

❶街路樹の現状 ❷維持管理費 ❸根上がりとは ❹景観や
環境に配慮した自然素材を活用する道路舗装の可能性。

質  

問

❶根上がり対策等必要 ❷根上がり対策で約300万円 
❸根が広がり歩道の舗装を持ち上げる事 ❹引続き研究。

回  

答

街路樹の根上がり対策と
周辺舗装の問題点

❶働き方改革の歩み ❷ハード面 ❸デジタル化等の
ソフト面 ❹制度面 ❺魅力ある狛江市役所への工夫や計画。

質  

問

❶推進プラン取組中 ❷執務室リニューアル等 ❸各分野
にデジタル活用 ❹在宅勤務の拡充等 ❺各施策を整理。

回  

答

狛江市行財政改革の未来予想図

無会派

ひらい 里美

「人々が生きることを支える支援」の中心事業として市が
実施してきた「住まい探しの相談窓口」居住支援事業を
高く評価する。今後、高齢者、障がい者、難民や外国人
に対する更なる周知、支援拡充を求めたい。

質  

問

パンフレット等を市民の目に触れやすい場所への設置
を進める。住まい探しの相談窓口をさらに良いものに
するため、相談に関わる方の勉強会等を実施する。

回  

答

狛江市「安心で安全なまちづくり基本条例」は市民の
生命や財産を脅かす脅威に対する市の対応義務を定めて
いる。プール30杯以上の漏水放置により起こった道路
陥没、貴重な水資源の無駄等、市に解決を求める。

質  

問

狛江市は漏水している施設の管理者ではなく、主体的
に対応できるものはないが、市内で起きていることな
ので、事実確認等の情報収集を行い状況を注視する。

回  

答

生きることを支える
住まいの支援拡充を

都営狛江団地で２年以上続く
漏水の解消を

高木 さとこ
無会派

❶学校設備を地域活動に使える整備をお願いしたいが
❷コミュニティ・スクール制度の学校運営協議会の公開は 
❸学校運営協議会規則に「こどもの声を聴く」という
一文を入れ主体的な学びを支えて欲しいが。

質  

問

❶学校施設は教育活動に必要な整備を優先。学校の
要望を踏まえ適宜検討 ❷会議公開の規定や告知方法
を早急に検討 ❸学校運営協議会の意見を踏まえ今後
検討。

回  

答

地域で支える学校教育
～コミュニティ・スクール

❶新たに駅前空間を占有する地域まちづくり法人の組織
体制と、収益の使い方は ❷従来、駅前での活動は自由
に行えたが今後は ❸法人の事業を確認する機能は。

質  

問

❶設立準備会で詳細を詰める。事業で得た収益は地域
に再投資する ❷歩行者利便増進道路に指定しても同様 
❸エリアの運用に関してはエリアマネジメント協議
会が意見を述べる。

回  

答

ほこみち整備後、
官民連携の狛江駅前運用とは

吉野 芳子
無会派

❶大阪市の生野南小学校「『生きる』教育」の取組み 
❷通信制高校についての認識 ❸令和２年から通知表廃
止した茅ヶ崎市立香川小学校の実践に対する所感。

質  

問

❶生きる力を定義づけ、国語科と性教育を柱に研究
を推進した ❷様々なバックグラウンドを持つ人々の
学びの場としての受け皿になっていると認識している 
❸各学校の実態に合わせて工夫していくことが重要
である。

回  

答

次世代を応援する狛江市をめざして

❶頻発するモバイルバッテリーによる発火事故。市での
現状 ❷避難所の短期、中長期的な改善点 ❸熱中症対策
としてのクーリングシェルター　指定への市の対応。

質  

問

❶令和２年度19件、３年度20件、４年度33件。増加傾向 
❷短期は避難者への配慮の強化等、中長期は耐震化、
物資の備蓄等による在宅避難の促進等 ❸指定する場合
には実施している熱中症予防スポットを検討。

回  

答

誰もが安心して暮らせるまちづくり

※5

小木 哲朗
無会派

❶「発達障害」支援　支給決定の基本方針 ❷「子どもの
権利条例」制定へ 市長の方針。

質  

問

❶子の生活状況等を踏まえ適正な支給決定に努めて
いる ❷「子育てしやすいまち」の実現に向け検討する。

回  

答

未来をつくる子どものために

❶二酸化炭素排出削減　市の公共施設での最新の取組
みは ❷ゼロカーボンシティ実現　必要は努力は。

質  

問

❶新設図書館建設でZEB化を目指す ❷市の率先行動
と、市民・事業者等の環境配慮行動の促進支援等を推進。

回  

答

ゼロカーボンシティ実現
猛暑の夏の進捗状況

❶「いつになったら終わるのか」電中研前の工事長期化
の理由は ❷市民への工事内容の周知方法 改善を要望。

質  

問

❶沿道や道路利用に影響が出ないよう作業の制約、
地下埋設物の複雑化等 ❷周知方法を工夫していきたい。

回  

答

長期化する道路工事
市民の疑問から
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DMAT（ディーマット）※6
災害派遣医療チーム(Disaster Medical Assistance Team)
の略。災害急性期に活動できる機動性を持ったトレーニングを
受けた医療チーム。

＃７１１９※1
急な病気やけがをした場合に、「今すぐ病院に行ったほうが
いいのか」、「救急車を呼んだほうがいいのか」など迷った
際に専門家からアドバイスを受けることができる相談窓口。

e スポーツ※2
エレクトロニック・スポーツの略。電子機器を用いて行う
娯楽、競技、スポーツ全般を指す言葉。コンピューター
ゲーム、ビデオゲームを使った対 戦をスポーツ競 技と
してとらえる際の名称。

ランドセル症候群※3
体に合わない大きさ・重さのランドセルを背負ったまま
長時間通学することで起こる、身体や心の不調を表す言葉。

用 語 解 説

サウンディング調査※4
市有地などの活用方法について、公募により民間事業者から
広く意見や提案を求め、事業への有用な意見やアイデアを収
集することを目的とした、民間事業者と市との直接の意見交換
による調査。

クーリングシェルター※5
冷房が効いた部屋を開放し、暑さをしのぎ熱中症などの対策
に役立てる施設。

しの 浩司
自由民主党・明政クラブ

❶コミュニティ・スクールとは ❷地域コーディネーター
の役割は ❸コミュニティ・スクール推進には、学校
運営協議会と地域学校協働活動が両輪となることが重要
とされているが、どういうことか❹小中9年教育とは
❺タブレット端末の配置計画について ❻AI技術を活用
することの、現状でのメリットとデメリットは ❼AI技術
は授業ではどのような活用が考えられるか ❽今後、教育
DXはどのように進むのか。

質  

問

❶地域とともにある学校への転換を図る仕組み ❷学校
における教育活動等の連絡、調整等 ❸学校と地域が
連携・協働し子どもたちにとってよりよい環境づくり
を進めること ❹育てたい児童・生徒像を「義務教育
を修了したときの姿」として共有化 ❺学びの連続性
を考慮しiPadへの変更 ❻様々考えられ、活用適否の
判断材料にする ❼学習指導要領に示された資質・能力
の育成を阻害しないことが条件 ❽学習モデルの構造
等の質的な変革とともに教員の本来業務の推進に
つながる。

回  

答

教育環境について

三角 たけひさ
自由民主党・明政クラブ

市民の安全安心な暮らしを守るため、犯罪抑止や自然
災害への備え。狛江警察署設置に対しての所見。

質  

問

都が設置するが、様々な課題があり短期に結論は出せ
ないと認識。警察署等と連携し、犯罪抑止に努める。

回  

答

「市民要望」仮称狛江警察署設置に
向けて

❶私立幼稚園等保護者補助金3万への増額 ❷幼稚園等
感染症対策徹底のため衛生用品購入金額持続的支援。

質  

問

❶他の幼稚園協会要望のバランスを考慮し検討する 
❷国や都の動向を見据えて検討する。

回  

答

幼児教育・幼児保育の現状と課題

旧四小跡地周辺既存公共施設の再利用を含めた室内施設
スケートボード設置要望。狛江市の所見。

質  

問

市域の狭い狛江市では屋内設置が妥当。設置に関して
は安全管理面も含め、他市等の整備状況を調査研究。

回  

答

市 民 要 望 実 現「室 内スケートボード
パーク設置」

辻村 ともこ
自由民主党・明政クラブ

❶LGBTQ＋定義に小児・動物・死体性愛は含むか ❷性別
は科学的根拠に基づく男女２つか ❸ジェンダーレス
トイレ設置予定は ❹教職員、児童生徒への指導基準は。

質  
問

LGBTQ＋法案成立の影響について

❶LGBTQ＋は性的指向及びジェンダーアイデンティ
ティの多様性を総称する言葉 ❷法律においては男女の
前提が変わるものではない ❸予定はない ❹学習指導要領
の指導内容を踏まえ発達段階に応じて指導していく。

回  

答

狛江市にも創業に特化した専門部署、中小企業診断士
常駐相談窓口新設、成功事例を持つ創業事業委託先との
コンタクトを始めるべきと提案する。市の考えは。その他
「婚活支援事業について（パート５）」質問。

質  

問

創業支援モデル都市推進について

創業に特化した部署はない。今後提案のあった専門人材
登用等について先進自治体や企業等とコンタクトを
取る等、好事例を参考に創業支援の充実に取り組む。

回  

答

栗山 欽行
自由民主党・明政クラブ

地域別延焼危険度判定を踏まえ、都計道等の整備に
合わせ、高防火性建物へ誘導する必要性あるが考えは。

質  

問

防火規制を強化することで、建替えが進むにつれ
耐震性や不燃化が強化されたまちづくりを誘導する。

回  

答

次世代を見据えた
狛江市の都市計画について

無償貸与の防災ラジオ、一般販売の考えは。聴覚障碍者
等のため文字情報を受信できる方式に転換すべき。

質  

問

ラジオ販売は個別計画策定者への配付を第一、文字情報
は機器を付けた変換方法もあり費用対効果から検討。

回  

答

防災行政無線・防災ラジオについて

市内から排出されている使用済み紙おむつ類は年間約
１万トン。環境負荷低減に向けリサイクルする考えは。

質  

問

処理技術、コストや環境負荷等問題も多く、今後の技術
開発や市場動向等を見ながら、方向性を調査研究。

回  

答

新たなリサイクルシステムについて

石井 功
自由民主党・明政クラブ

❶“ほこみち”は緑や池やライトアップなどよる差別化で、
事業者の単価アップにもなるか ❷猛暑時の災害で停電
した場合、避難所としての使用も考えられるか。

質  

問

❶駅前エリアの商業的な価値をまちづくりへの再投資
に繋げていくことが重要と捉え、活用に取り組む 
❷有事の際は開放することを検討。

回  

答

狛江駅北口と
緑地保全地区について

❶成年後見人は何をしてくれるのか何が出来ないのか 
❷空き家の所有者と連絡が取れない、死亡し相続も
行われていない。どうしようもないケースの場合は。

質  

問

❶身上保護と財産管理。事実行為や本人一身専属する
法律行為はできない ❷利害関係人（市長含む）が裁判所
に財産管理人の選任を申し立て、選任された財産管理人
が空家等の管理・処分。

回  

答

超高齢社会の課題について

太田 久美子
自由民主党・明政クラブ

❶東野川地域バス問題のこれまでの経緯は ❷最終
バスが約1時間半早くなり午後８時となったが市の
見解は ❸グリスロ実証運行の詳細は ❹こまバスの乗車
人数をデマンド交通だけで対応するのは可能か。

質  

問

❶コロナ禍における輸送人員の落込み等による減便
が開始 ❷改善基準告示に伴うダイヤ改正 ❸西河原公園
周辺で実証運行予定 ❹対応できないと考えている。

回  

答

狛江の未来につながる公共交通

❶首都直下地震で市域の54.9%が震度６強に。生活に
及ぼす影響は❷焼失棟数が多摩26市で最多。木密地域
へ の 取 組 み ❸医師や看護師は十分確保出来ているか 
❹DMAT　来れなくても市民の命を守れる体制を。

質  

問

❶ライフライン等に被害が発生 ❷建物の耐震化・不燃化
の促進等の対策が必要 ❸交通状況等により確保できな
い状況も想定 ❹市民の命と健康を守る体制を整える。

回  

答

命を守る災害対策

※6
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狛江市議会議員は「総務文教」「社会」「建設環境」のいずれかの常任委員会に所属します。

各常任委員会は、自主的にその委員会が所管する事務について、テーマを決めて行う「所管事務調査」に取り組みます。

今号では、各常任委員会の所管事務調査のテーマについて概要を紹介します。

活動レポート活動レポート
所管事務調査の概要紹介

議員の

多摩川衛生組合では、首都圏初の乾式メタン発酵による
都市ごみ処理施設である

「町田市バイオエネルギーセンター」を見学しました。

町田市バイオエネルギーセンター

TOPICSTOPICS
MACHIDA CITY BIOENERGY CENTER

今回の視察は清掃行政への理解を深めるために、首都圏初の乾式メタン発酵による都市ごみ処理施設である
「町田市バイオエネルギーセンター」を見学。
この施設は、生ごみなど有機性のごみを微生物の働きにより発酵処理し、発生したバイオガスや焼却時に発生
した熱エネルギーを利用して発電を行うなど、持続可能で環境負荷の少ない施設となっています。

町田市バイオエネルギーセンターは見学施設としても様々な工夫があり、クリーンセンター多摩川も狛江市内
の小学生をはじめ多くの方が、ごみ処理の流れだけではなく、環境問題に対する意識向上のために見学に行く
ことがあるので、こういった部分でも学ぶべき事があり、有意義な視察となりました。

多摩川衛生組合とは、狛江市（他３市）から出た可燃ごみを
焼却処理、また狛江市と稲城市の不燃ごみ・粗大ごみ・
し尿の処理を行う、クリーンセンター多摩川を、稲城・狛江・
府中・国立の４市で共同運営する、一般廃棄物処理に関する
一部事務組合です。
狛江市からは４名の議員が多摩川衛生組合議員として
選出されており、7月14日には多摩川衛生組合議員視察に
参加しました。
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か
り
と
精
査
し
な
が
ら
︑
調
査
研

究
を
進
め
て
ま
い
り
ま
す
︒

社
会
常
任
委
員
会
で
は
︑
﹁
認
知
症
施
策
の

推
進
に
つ
い
て
﹂
調
査
し
て
い
ま
す
︒
コ
ロ

ナ
禍
で
は
緊
急
事
態
宣
言
に
よ
る
外
出
自
粛

や
人
と
の
接
触
・
交
流
を
控
え
る
な
ど
に

よ
り
︑
特
に
高
齢
者
の
認
知
の
低
下
が

著
し
く
︑
超
高
齢
化
社
会
が
進
む
中
で
は

認
知
症
対
策
は
喫
緊
の
課
題
で
す
︒
市
内
で

の
現
状
や
課
題
を
整
理
し
︑
専
門
家
と
の

意
見
交
換
や
先
進
的
に
取
り
組
む
自
治
体

を
参
考
に
︑
委
員
の
意
見
を
集
約
し
な
が
ら

認
知
症
へ
の
正
し
い
理
解
や
実
効
性
の
あ
る

施
策
の
提
案
を
ま
と
め
て
ま
い
り
ま
す
︒

社
会

総
務
文
教

建
設
環
境
常
任
委
員
会
で
は
︑
﹁
総
合

交
通
政
策
﹂
に
つ
い
て
調
査
を
進
め
ま
す
︒

駅
や
バ
ス
停
ま
で
の
距
離
が
離
れ
て
い
る

交
通
不
便
地
域
の
解
消
が
課
題
の
ひ
と
つ
で

あ
り
︑
市
民
の
生
活
の
足
と
な
る
公
共
交

通
の
確
保
が
求
め
ら
れ
て
い
ま
す
︒
移
動

課
題
の
解
決
や
地
域
の
活
性
化
に
有
用
な

対
策
を
提
案
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
︒

総
合
交
通
政
策
を
先
行
し
て
調
査
し
︑

﹁
都
市
計
画
・
ま
ち
づ
く
り
事
業
﹂
に
つ

い
て
は
︑
空
き
家
対
策
に
つ
い
て
検
討
す

る
予
定
で
す
︒

建
設
環
境

（左から）山田みちこ委員、きたみまさし委員、小木哲朗委員、
しの浩司委員長、山田幸子副委員長、谷田部かずゆき議長、

三角たけひさ委員、岡村しん委員

（左から）谷田部かずゆき議長、石川和広委員、
栗山欽行委員、佐々木貴史委員長、太田久美子副委員長、

吉野芳子委員、宮坂良子委員、ひらい里美委員

（前列左から）高木さとこ委員、西村あつ子委員長、三宅まこと副委員長
（中列左から）小野寺克己委員、荒木てつ委員、石井功委員、

辻村ともこ委員　（最後列）谷田部かずゆき議長

GIKAI GUIDE 2023 3rd19 18



〒201-8585　狛江市和泉本町1-1-5
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狛江市議会のホームページでは、本会議等の

ライブ中継・録画配信、議員の紹介や議案の

審議結果等の情報を掲載しています。

開会時間はいずれも午前９時の予定です。都合により、日程が変更になる可能性があります。
  請願・陳情の締め切り　１回目：11月15日（水）、2回目：12月14日（木）17時までに議会事
務局へご持参ください。

編集 議会運営委員会 発行 狛江市議会

令和５年第４回定例会 ( 予定 )

勤労感謝
の日

本会議
一般質問

本会議
初　日

本会議
一般質問

議会
 運営委員会

本会議
最終日

本会議
一般質問

本会議
一般質問

社会
 常任委員会

建設環境
常任委員会

総務文教
 常任委員会

S U N M O N T U E W E D T H U F R I S A T
11/19 20 21 22 23 24 25

26 27 28 29 30 12/1 2

3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

WEBアンケートを募集しています。誌面作り
の参考にさせていただきますのでたくさんの
方々からのご意見をお待ちしています！

WEBアンケート
募集中

回答期日

12月7日 木

一問一答
休日の過ごし方は？Q

小木 哲朗
お ぎ てつ ろう

弓道場通いを再開しました。スポーツ
観戦も大好きです。パリ五輪まで各競技、
目が離せません。

無会派

ひとりでよく映画館に行きます。ポップ
コーンを頬張りながら泣いたり笑ったり…
大事な時間です。

ひらい 里美
さと み

無会派

通常の休日は料理の作り置きや掃除など
の家事が中心。その他イベント参加以外
はたまに登山でリフレッシュ。

たか ぎ

高木 さとこ

友達を呼んで簡単な手料理でランチや
お茶、家飲みすること。時間気にせず
お喋りできる好きな過ごし方です。

吉野 芳子
よし の よし こ

警察時代の恩師に現場百遍と教わり
ました。天候に関わらず外に出て話題の
場所や事件の現場を訪ねています。

きたみ まさし

休みの概念がない私は土日も仕事をする
一方、平日でも休会中ならドフリーです
から映画で刺激をもらいます。

三宅 まこと
み やけ

日頃できていない掃除。断捨離に近いもの。
大切なものを処分してしまった時は慌てま
した。

山田 幸子
やま だ さち こ

早朝からの散策。鶏ガラを煮出し辛口の
チキンカレーや魚（頭）の煮つけを作る
など安い食材での料理！

佐々木 貴史
さ さ き たか し

家族とゆっくり過ごしたり、常備菜を作り
置きます。実際は公務や地域活動行事
があり、土日も仕事が多いです。

辻村 ともこ
つじ むら

休日の公務が多く個人としての休みが
取る事が出来ないので難しい質問ですが
公務がない日は家で過ごします。

や た べ

谷田部 かずゆき

庭木の手入れや趣味のアマチュア無線
運用、時には旅に出ることも。折に触れ
屋外料理を楽しむ時もあります。

栗山 欽行
くり やま よし ゆき

ウォーキング やストレッチは日頃から
やっていますが、なるべく体を動かす
ようにしています。家族と外食。

石井 功
いし い いさお

朝のコーヒーをゆったりと飲みながら、
近所のおいしいパン屋さんのパンを食べ
ます。その後多摩川を散歩です。

山田 みちこ
やま だ

何してるかなぁ…。仲間と過ごすことが
多いと思います。一人での時間は漫画を
読んでいることが多いかも。

しの 浩司
こう じ

ベルーナドームで開催されたケツメイシ
リクエストライブ、セトリ聴いています。
当日の興奮が蘇ります。

三角 たけひさ
み すみ

マイケルジャクソンのバックダンサーをし
ていた先生にダンスを習っていたので
踊ってストレス解消してます。

太田 久美子
おお た み こく

休日あるいは休日に限らず時間に余裕
があれば、好きな数学をやっていること
が多いです。

荒木 てつ
あら き

休日は買い物や子どもと遊んでいます。次
の休みは一緒にプラモデルをつくる予
定です。

岡村 しん
おか むら

コロナ前は孫たちと公園や映画（ドラえ
もん、クレヨンしんちゃん）で楽しみました。
今は我が家でのんびり。

宮坂 良子
みや さか よし こ

美容院に行きます。時間に余裕のある時
はランチをして、その後はチーズ屋さん
にチーズを見に行きます。

西村 あつ子
にし むら こ

健 康 づくりのために朝は多 摩 川まで
ノルディックウォーキング。そして愛犬
ジャックと遊ぶこと。

お でらの かつ き

小野寺 克己

仕事柄「休日」という概念を持ちづらく、
空いている時間の過ごし方としては読書で、
社会情勢分野が好きです。

いし かずかわ ひろ

石川 和広
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自由民主党・明政クラブ

狛江市議会公明党

日本共産党狛江市議団

自由民主党・明政クラブ

分かりやすい政治を伝える・維新の会

自由民主党・明政クラブ

狛江市議会公明党

日本共産党狛江市議団

自由民主党・明政クラブ
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自由民主党・明政クラブ

狛江市議会公明党

日本共産党狛江市議団
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